



ATENEIO DE MADRID

C/ PRADO, 21
28014 MADRID

Madrid, octubre 2017

Estimados Consocios:

Pasadas las vacaciones estivales nos ponemos a trabajar en planificar el nuevo curso del Ateneo de Madrid.

Lo hacemos esperanzados por las soluciones parciales que vamos obteniendo para las muchas dificultades que tiene nuestra Institución, son muchos, como ustedes saben, los problemas con respecto a la modernización de los servicios culturales que ofrecemos. Hemos entendido que la forma más pertinente para hacerlo sería la utilización de medios tecnológicos que pudieran amplificar la difusión de la cultura, de manera en la que antes la tecnología no lo permitía y que ahora por su constante desarrollo lo haría posible.

Es sabido que la Biblioteca es menos frecuentada que en tiempos pretéritos y ello es porque los medios técnicos que hoy son de dominio popular, como la informática, permiten un mayor acceso a la información y a los datos que proporcionan sus libros.

En tal sentido estamos en avanzadas conversaciones para crear, a través de las nuevas tecnologías, formas de comunicación y transmisión de la cultura. Una de ellas sería el establecimiento de una emisora de radio combinada con la informática, para enviar contenidos y acontecimientos de tipo cultural, a lugares más distantes o a personas que no puedan concurrir a nuestras instalaciones y con la que podíamos llegar a 400 millones de personas, difundir en 21 países que hablan nuestra lengua y a las que enviaríamos, libre y gratuitamente, todos nuestros contenidos culturales. Al tiempo que se podría considerar la posibilidad de crear socios virtuales, que no residan en Madrid, que mediante pagos modestos, recibieran enseñanzas complementarias como serían el aprendizaje de lenguas a través de la radio, o tutorías para la realización de tesis o tesinas, esto permitiría cumplir el fin fundamental de nuestra Institución que es la difusión por todos los medios posibles de la cultura y también nos daría un instrumento de generación de ingresos a través de la noble función de la enseñanza.

Este ambicioso proyecto podría ampliar y dar relieve a la función del Ateneo de difundir los bienes y servicios que ofrece su Biblioteca y que inspiran su tradición y su historia.

Por otra parte les informo que el segundo tomo del historiador D. Víctor Olmos, *El Ágora de la Libertad*, está ya listo para confeccionar en la imprenta, y va a tener una aparición inmediata. Hemos tenido dificultades económicas que no nos ha permitido hacerlo completamente gratuito para todos los socios como se hizo con el anterior. El editor ha puesto un precio que cifra en 30 € cada ejemplar, pero después de muchos requerimientos esto quedaría reducido a 15€ si se compra aquí en el Ateneo, aunque la distribuidora lo proporcionará a todas las librerías a su precio normal.

Quisiera también informarles que nos ha recibido el Ministro de Cultura el pasado día 21 en el Ministerio. Hay que resaltar que lo ha hecho a pesar de la apretada agenda que tiene debido a su cargo de Portavoz del Gobierno. La entrevista se mantuvo en los términos de amabilidad, cortesía y entusiasmo por la Cultura que siempre mantiene el Ministro. Mostró su interés en el proyecto iniciado por nuestra Institución en todo lo que supondría la modernización de la Biblioteca.

Uno de los problemas que afecta a nuestra Institución es un cierto grado de alejamiento de los dirigentes y líderes de opinión que utilizan otras tribunas para expresarse.

Creo por ello que es fundamental atraernos al Ateneo a través de nuestra historia y a los ecos y el prestigio de un glorioso pasado.

No podemos resucitar a Baroja, Unamuno, Cánovas del Castillo... pero tenemos obligación de sustituirlos por los que en nuestra época significan su equivalente, en nuestro tiempo, de su impulso y de su personalidad, habida cuenta de que tenemos entre nosotros socios brillantes como Juan Antonio Ortega y Díaz-Ambrona, D. Matías Díaz Padrón, D. Ángel Viñas, D. Antonio Garrigues Walker y D. Federico Mayor Zaragoza. Algún miembro de esta Junta de Gobierno ha hecho posible que el Premio Nobel D. Mario Vargas Llosa y el eminente economista, médico y sociólogo el profesor D. Vicenç Navarro, que como es sabido es profesor de la Johns Hopkins de Baltimore y es a quien se deben los planes que Obama y Clinton hicieron en materia sanitaria, acepten la propuesta de convertirse en socios de Honor.

Es por ello que hago un llamamiento a la conciencia general de los socios para que con su presencia en la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar el 4 de octubre a las 21 horas, tras la celebración de la Junta General Ordinaria que se celebrará a las 19 horas, hagan posible el nombramiento de Socios de Mérito y Socios de Honor que el Reglamento exige es preceptivo para ello hacer una Junta General Extraordinaria. Comprendo que muchos de ustedes están ocupados en sus asuntos personales, familiares o laborales, pero les ruego que hagan el pequeño esfuerzo de acudir el próximo día 4. Es una contribución pequeña pero absolutamente necesaria para que el Ateneo pueda en su momento, a través de personas tan respetadas y de tanto prestigio, resolver los problemas que nos acucian en estos tiempos difíciles.

Atentamente,

César Navarro
Presidente